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AA4 委員訪談

堅定制度自信加強身份認同

陳丹丹指出，早前特首林鄭月娥發表
新一份施政報告時，有一個細節引

起了媒體和社會各界的關註：身著旗袍和
西裝的特首，在左前襟上佩戴了一枚包含
國旗區旗圖案的徽章。在她看來，這一精
心設計的裝飾，跟當日施政報告《砥礪前
行重新出發》中的重要論述相得益彰。她
指出，香港社會目前所面臨的困境，從
2012年的「國教風波」、2014年的非法
「佔中」，再到去年因為反修例持續了大
半年的黑暴，香港社會歷經挫折，全體市
民普遍遭遇了沉重創傷。
陳丹丹續稱，究其根本，就是回歸二十

多年來，怎樣建設一個「一國兩制」、
「港人治港」、高度自治並保持長期繁榮
穩定的香港問題上，一直未能自上而下從
認知上徹底釐清，從而讓整個社會時不時
就陷入一種身份認同的迷思之中。
她更表示，一方面，影響「一國兩制」

全面準確實施和香港保持長期繁榮穩定的

主要矛盾，也是深層次的
幕後推手，是香港的反對
勢力及其背後的外部勢
力。他們企圖把香港變成
一個獨立或半獨立政治實
體和一枚遏制中國發展棋
子的野心未絕，香港社會
政治生活中的亂象和社會
矛盾的不斷被激化，都是
由此生成並愈演愈烈。另
一方面，香港管治團隊大
多數時候都受制於小政府
大社會的思維影響，在施
政層面主要着眼的是香港
如何在國家發展中獲得機
遇，而對於涉及到重大政治體制和政治問
題時，往往採取的是簡而言之的處理手
法。長此以往，也從客觀層面上造成了社
會各界對於國家責任、國家認同認知上的
嚴重缺陷，甚至是不屑一顧。
陳丹丹指出，特首在施政報告中，不僅

引述國家主席習近平2017年7月1日在慶
祝香港回歸祖國20周年大會發表重要講話
提到在香港落實「一國兩制」的「四個始
終」：始終準確把握「一國」和「兩制」
的關係、始終依照憲法和基本法辦事、始
終聚焦發展這個第一要務、始終維護和諧
穩定的社會環境；並且強調全國人大常委
會的決定具有最高法律效力，人大常委會
擁有對基本法的解釋權、對基本法實施具
有監督權。這些都突出表明，香港必須要
尊重中央的憲制地位和全面管治權，從源
頭上把握「一國兩制」的關係，這不但是
特區強化管治的核心要義，更顯示出管治
方向上的正確和管治思路上的回歸。

促進融合發展齊心砥礪前行
「眾所周知，香港被英國管治長達150

多年，真正出現繁榮局面是上世紀80年代
以後，其中非常重要的外部因素，就是香
港緊緊地依託內地、連接世界，不斷地鞏
固作為國際金融、貿易、航運中心的地
位，充分發揮獨特地位和服務於國家的改
革開放和現代化建設，與國家、內地形成
了非常好的良性互動。香港回歸二十多年
來，國家支持香港發展的惠港措施和惠港
力度，大幅增加且更效果更為直接。」陳
丹丹指出，很可惜的是香港社會長期以來
並沒有充分意識到這一點，反滋生出了各
種反中亂港勢力長期興風作亂的禍心。慶
幸的是，國家對香港一直不離不棄關愛有
加，不僅在關鍵時刻從國家層面建立健全
香港國家安全法律制度和執行機制，還明
確指出凡是有利於保持香港長期繁榮穩
定、有利於增進香港同胞切身福祉、有利
於促進內地與香港融合發展的事情，中央
都會全力支持。
面對新時代和當前社會新的經濟模

式，陳丹丹談到，香港應該珍惜實踐
「一國兩制」的經驗，不斷自我豐富和
發展。她指，粵港澳大灣區建設是國家

重要發展戰略，香港作為粵港澳大灣區
的一員，應該把握好這個難得的機會。
她相信，只要發揮好香港的優勢，配合
大灣區發展，香港必能跨過難關，重振
經濟。她還呼籲香港年輕人應該把自己
的眼光放長遠一些，眼光不要只集中在
香港，限制自己的發展。大灣區處處都
是機遇，要抓住這個機會，利用自己的
專長，擴大發展空間，在灣區內創造出
一片新天地。
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■今年年初，陳丹丹和陽光天使義工團為
長者派發防疫物資。

■ 2019 年 6 月
24日，香港中國
商會會員和紫荊
谷學員代表一行
30餘人來到香港
警察總部，支持
香港警察嚴正執
法，並對執勤受
傷的警察表示慰
問。

■2020年6月18日，香港中國商會舉辦「一國兩制行穩致遠——2020年全國
兩會精神分享座談會」。

■廣東省政協委員、香港中國商
會創會會長陳丹丹

■原福建省政協委員、香港福建同
鄉會會長張上頂

國家主席習近平曾強
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香港福建同鄉會會長張

上頂深深明白到，港澳
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用，集合力量、智慧，

才能畫出最大同心圓。
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牢記委員職責續發光發熱
推動粵港澳青年深度交融

張上頂對於習主席提出的新時代人民
政協工作的使命任務銘記於心，他

說：「把事業放在心上，把責任扛在肩
上，認真履行委員職責。無論現任或原任
的港區政協委員，都不要忘初心，應積極
發揮自身優勢，在各自的崗位上發光發
熱，支持國家發展、為市民解疑釋惑，堅
持不懈的做好爭取香港人心回歸的工作。

鄉親之家服務為本
愛國愛港愛鄉是張上頂不變的情懷，

作為合益膠盒廠有限公司董事長，他除了
在熱愛的事業中打拚，也同時積極投入社
團服務，擔任香港福建同鄉會會長、福建
省海外聯誼會常務理事、香港北角居民協
會創會會長等公職。
他強調，閩籍鄉親心繫桑梓，不忘報
效祖國和家鄉，正如香港福建同鄉會於
1939年成立的初衷就是團結香港及海外
華僑同鄉，支持抗戰。「隨着時代的發
展，同鄉會工作逐漸轉向民生，從幫忙辦
理華僑回國探親，到開辦『識字班』，教
導同鄉申請公屋，替老人家辦老人卡
等。」張上頂一言一語中，充滿了感情地
闡述這個鄉親之家是如何針對每個時期鄉
親的需要，提供迫切實際的幫助和服務。

這種服務為本的精神，深得鄉親的認同和
讚許。
福建同鄉會是「愛國愛港愛鄉的旗

幟」，是凝聚旅居香港閩籍鄉親的一個重
要標誌，是歷代鄉賢的心血，也是鄉親們
「身在香港、心繫祖國」的情懷。張上頂
明白到，作為會長，肩上的責任重大，一
定要承傳好同鄉會源遠流長的光榮傳統，
要團結鄉親，全方位做好社會、政治、民
生等會務工作。

推動青年工作融入國家政策
近年來，青少年問題一直是社會熱議
的話題。張上頂表示：「同鄉會也一直重
視青年工作，早在2012年，為加強青少
年對口工作，凝聚青少年力量，同鄉會特
別在青年部中創建『青年團』，為並為他
們提供鍛煉、提升的平台。」
張上頂認為，年輕人只要不斷努力、
持之以恆，終可成功。「我們近年致力幫

助香港青年人『融入灣區』。大灣
區已然成為世界經濟發展的重要增
長點，是創新能力的新載體，是國
家準確把握國際競爭新焦點的前瞻
性戰略。」
張上頂寄語年輕人好好把握灣

區機會，他也積極舉辦各種論壇和
座談會，透過實地考察，幫助香港
青年人認識灣區、走進灣區。

響應政府共同抗疫
當前，新冠疫情是香港首要解

決的難題，張上頂支持特區政府
以更大力度抗疫。他說，疫情發

生後，同鄉會除了調動一切資源，通過
各種管道為疫情災區捐款捐物，支援疫
情防控外，也多次為親鄉、街坊贈送防
疫口罩。他個人則呼籲一眾鄉親積極響
應政府「加強疫情防控」的措施，包括
積極響應香港特區政府早前進行的全民
檢測活動。
「近期香港疫情持續反覆，不明源頭
個案增多，我們也積極配合特區政府採
取一系列措施，向鄉親宣傳加強疫情防
控。並再次向每位會員送贈口罩。」他
相信，在大家同心協力下，疫情定能盡
快遏制，經濟民生重啟可期。
就有關復甦經濟的想法，張上頂提

出，香港未來發展道路方向，要積極
融入大灣區政策，這可以破解香港青
年向上發展的難關，打開一條康莊大
道。「當前的灣區大發展，為香港青
年提供了更廣闊的空間和更多的發展
機會。每一個香港青年都要有一種精
神、意識，必須胸懷理想、志存高
遠，勇於擔當。我們同鄉會願意積極
為他們搭建橋樑，進一步推動粵港澳
青年深度交融。」
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■2020年2月27日，香港福建同鄉會參與「愛在北角
齊心抗疫口罩贈街坊」活動。

■香港福建同鄉會開設街站收集簽名支持人大國安立法，張上頂（右二）
出席活動。


